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 Protokoll der Hauptversammlung 2022 
 
 
Datum/Zeit:   27. September 2022, 20:00 Uhr bis 20:35 Uhr  
Ort:     Spielgruppenraum Ried b. Kerzers 
Protokoll:    Fernando Kummer; Ergänzungen: Vorstand des Elternvereins ABGRU  
 
 
 
Traktanden: 
  
1. Wahl der Stimmenzählenden 

2. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2021 

3. Finanzen 

4. Wahlen/Demissionen 

5. Spielgruppe  

6. Jahresprogramm Rückblick und Ausblick   

7. Verschiedenes  
 
 
 
Die Präsidentin Andrea Herren eröffnet die Hauptversammlung 2022 um 20:00 Uhr im Spielgruppen-
raum in Ried b. Kerzers und begrüsst alle Anwesenden.  
Diverse Mitglieder lassen sich für die HV entschuldigen. 
Speziell werden Dorothée Salvisberg (Gemeinderat Ried) sowie Hansulrich Möri (Generalrat Gem-
penach) erwähnt. Leider konnten wir heute Abend kaum Mitglieder des Elternvereins an der HV be-
grüssen. 
 
Es gibt keine Änderungen der Traktandenliste.  
 

1. Wahl der Stimmenzählenden 
 
Andrea Herren schlägt vor, dass Katrin Etter die Stimmenzählung übernimmt. Unter den An-
wesenden sind 10 Stimmberechtigte. 
 
2. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung 2021  
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
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3. Finanzen  
 
Manuela Linder erläutert die Jahresrechnung 2021/2022. 
Im Budget für das vergangene Jahr rechneten wir mit einem höheren Verlust, weil wir trotz kleiner 
Gruppen die Aussengruppen durchführten. Da wir aber einen erfolgreichen Anlass im Frühling durch-
führen konnten, war der Verlust nicht allzu hoch. Das Jahr wird mit einem Minus von CHF 980.91.- ab-
geschlossen. 
 
Ausgaben: 
Aufgefallen sind die hohen Lohnkosten. Dies ist auf die Durchführung der Spielgruppen trotz kleiner 
Gruppen auf dem Zwärgehof zurückzuführen. 
 
Einnahmen: 
Die Einnahmen aus den Mitgliedergliederbeiträgen sind wie alle Jahre in etwa gleich hoch. 
Wir danken den Gemeinden für die Unterstützungsbeiträge, die wir dieses Jahr in Anspruch nehmen 
durften. Auch mit dem Anlass im Frühling sind wir zufrieden und können wieder Einnahmen aus einem 
Anlass verbuchen. 
 
Jahresrechnung 2021/2022: 
Die beiden Revisorinnen Carmen Stähli und Andrea Mäder werden von Andrea Mäder vertreten. Die 
Jahresrechnung 2021/2022 haben die beiden am 07.09.2022 in Ulmiz überprüft und mit ihrer Unter-
schrift (Manuela Linder hat den Anwesenden das unterschriebene Dokument gezeigt) die Genehmi-
gung erteilt. 
Beide Revisorinnen erhalten ein kleines Geschenk als Dankeschön für die geleistete Arbeit. 
 
Die Jahresrechnung 2021/2022 wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
Ausblick 2022/2023:  
Aufgrund der Anmeldungen und dem Start der Spielgruppen wird das Budget nach bestem Wissen 
und Gewissen geschätzt. Wir haben diverse Unsicherheiten in der Rechnung (Versicherungen, AHV) 
und die Durchführung von Anlässen. 
 
Aktuell wird mit einem Gewinn von rund CHF 1500.- gerechnet. Manuela Linder empfiehlt das Budget 
2022/2023 zu genehmigen. Diesem Antrag wird von der Versammlung einstimmig stattgegeben. 
 
Andrea Herren empfiehlt die Mitgliederbeiträge auf den aktuellen Beiträgen zu belassen. Mitglieder-
zahlen: Aktuell 63 Mitglieder, davon 6 Neuzugänge und 10 Austritte. Diesem Antrag wird von der Ver-
sammlung einstimmig stattgegeben. 

 

4. Wahlen/Demissionen  
 
Demissionen haben wir dieses Jahr drei. Glücklicherweise konnten wir aber auch motivierte Mitglieder 
für diese Posten finden. 
 
Demissionen:  
 
Demissionen haben wir dieses Jahr drei. Im Vorstand werden Manuela Linder und Tamara Wildi ihre 
Ämter ablegen. Auch Carmen Stähli wird ihr Amt als Revisorin abgeben. 
 
Andrea Herren bedankt sich bei Manuela Linder für ihren langjährigen Einsatz. Es kamen doch 12 
Jahre im Vorstand zur Laufbahn von Manuela Linder zusammen. Wir sind ihr alle dankbar für ihren 
unermüdlichen Einsatz in ihren Ämtern und auch die fleissige Mithilfe in den Anlässen. Andrea Herren 
übergibt Manuela Linder ein Geschenk. Manuela Linder bedankt sich für das Geschenk. 
 



 

3 
 

Auch Tamara Wildi dankt Andrea Herren für ihren Einsatz und ihre Hilfe. Sie hat in den vergangenen 
drei Jahren super Arbeit verrichtet. Andrea Herren übergibt Tamara Wildi ein Geschenk. Tamara Wildi 
bedankt sich für das Geschenk. 
 
Wir sind auch Carmen Stähli für ihre Arbeit als Revisorin dankbar. 
 
Wahlen: 
Sara Klarnetas stellt sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung und wird einstimmig gewählt. 
 
Für die freien Posten im Vorstand stellen sich Samantha Anderegg und Katrin Etter, geboren am 
19.03.1981 mit Heimatort Rapperswil BE zur Verfügung. Beide werden einstimmig gewählt. Samantha 
Anderegg übernimmt das Amt von Tamara Wildi und Katrin Etter wird die Kassa von Manuela Linder 
übernehmen. 
 
Für den freien Posten als Revisorin stellt sich Nadine Bärtschi zur Verfügung. Sie wird ebenfalls ein-
stimmig in ihr Amt gewählt. 
 

5. Spielgruppe  
 
Sara Klarnetas berichtet vom letzten Spielgruppenjahr. 
Letztes Jahr hatten wir in der Zwärgenstube am Montag 12 Kinder und am Donnerstag 8 Kinder. Der 
Dienstag wurde nicht durchgeführt, da das Interesse zu klein war. Auf dem Zwärgehof waren am 
Dienstag 4 Kinder und am Mittwoch 5 Kinder angemeldet. Wir haben beide Gruppen durchgeführt, da 
wir dieses Angebot unbedingt aufrecht erhalten möchten. 
 
Das neue Spielgruppenjahr hat gut gestartet. Leider können wir aber momentan nur eine Zwärgehof-
Gruppe führen. 
 
Wir hoffen für das nächste Schuljahr auf etwas mehr Anmeldungen und bitten die Mitglieder hier kräf-
tig die Werbetrommel zu rühren. 
 
Für einen detaillierteren Bericht verweist Andrea Herren auf den Jahresbericht, in dem die Spielgrup-
penleiterinnen einen schönen Bericht geschrieben haben. 
 

6. Jahresprogramm Rückblick und Ausblick 
 
Tamara Wildi berichtet über die Events im letzten Jahr. 
Im Frühling konnten wir den Kinderkleiderbazar erfolgreich durchführen. Von 27 Tischen konnten 24 
Tische vermietet werden. Wir erhielten positives Feedback. Manuela Linder hat dieses Jahr erstmals 
Waffeln gemacht und verkauft. Dies kam sehr gut an und wurde gut verkauft. Eine weitere Neuerung 
war die Nutzung von Twint, die auch sehr geschätzt wurde. Wir konnten den Anlass mit einem schö-
nen Überschuss abschliessen. Leider war dies aber auch schon der einzige Anlass im letzten Vereins-
jahr. 
 
Hansueli Möhri verweist auf den kommenden Samstag und den dann anstehenden Kinderkleiderba-
zar. Wir hoffen auf einen erfolgreichen Anlass und zahlreiche Besucher. Wir konnten schon viele Ti-
sche verleihen. Ausserdem wird das Kerzenziehen am 9.11., 11.11. und 12.11. im Zivilschutzraum in 
Ried stattfinden. Hierfür brauchen wir viele Helfer und sind auf die geschätzte Hilfe der Mitglieder an-
gewiesen, um diesen Anlass überhaupt durchführen zu können. Manuela Linder weist darauf hin, 
dass wir auch gerne jugendliche Helfer engagieren würden. Wir behalten uns vor den Anlass abzusa-
gen, falls wir zu wenige Helfer finden würden. 
 
Die genauen Daten für die Veranstaltungen im Jahr 2023 werden bis Ende vom Kalenderjahr bekannt-
gegeben. 
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7. Verschiedenes  

 

Dorothée Salivsberg fragt bezüglich der Aussengruppe, wie die Leitung geregelt sein muss. Sie 

möchte wissen, ob bei einer Aussengruppe immer mindestens zwei Leiterinnen anwesend sein müs-

sen. Andrea Herren bejaht dies und sagt, dass die Vorschriften des Kantons klar regeln, dass die 

Aussengruppen immer von mindestens zwei Leiterinnen geführt werden. Eine der Leiterinnen muss 

eine entsprechend geforderte Ausbildung vorweisen können. Die zweite Person muss keine spezifi-

sche Ausbildung besitzen. 

Die Regeln für die Spielgruppenleitung werden immer strikter und auch wir stossen in dem Zusam-

menhang an administrative Grenzen. Wir sind jedoch froh, dass wir mit unseren Leiterinnen und Hel-

ferinnen ein gut ausgebildetes Team stellen können. Nichtsdestotrotz sind auch Weiterbildungen not-

wendig und dies wirkt sich auch immer auf das Budget des Vereins aus. 

Die nötigen Ausbildungen werden vom Alfred Adler Institut und der IG Spielgruppe angeboten. Jedoch 

ist es mit der aktuellen Gesetzeslage nicht immer klar, welche Ausbildung für die jeweilige Spielgruppe 

nötig ist. Wir sind jedoch in engem Kontakt mit den Verantwortlichen des Kantons. 

 

Dorothée Salvisberg bedankt sich beim Vorstand. Sie merkt an, dass der Verein viele unterschiedliche 

Angebote habe und interessante Events organisiere. 

Andrea Herren bedankt sich bei Dorothée Salvisberg für die zur Verfügungstellung der Räumlichkei-

ten. Dies ist für uns keine Selbstverständlichkeit. 

Leider mussten wir in den letzten Jahren die Angebote des Vereins immer wieder verkleinern, da in 

den umliegenden Gemeinden auch ein reges und vielfältiges Angebot vorhanden ist. 

 

Andrea Herren übergibt Celestine Dick, einer der Spielgruppenleiterinnen, ein Geschenk und bedankt 

sich für ihren Einsatz im vergangenen Jahr. Celestine Dick bedankt sich herzlich beim Vorstand und 

ist dankbar für die gute Zusammenarbeit. Andrea Herren wird Christiane Kunz ihr Geschenk bei 

nächster Gelegenheit persönlich übergeben. 

 
Andrea Herren bedankt sich bei den anwesenden Mitgliedern für das Interesse am Vereinsgesche-
hen, bei den Gästen, den Gemeinden und den Vorstandsmitgliedern. Da niemand mehr das Wort ver-
langt, schliesst die Präsidentin Andrea Herren die Hauptversammlung um 20:35 Uhr.  

 

 

 

 

 

 

Ried, 02. Oktober 2022 
 


